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「運送」と「倉庫」の両輪で事業を展開　
　　　　　　将来への飛躍を見据えて管理者育成に注力
　千葉県匝瑳市に本社を構えるセンコー物流倉庫㈱（高橋佳夫代表取締役社長）は、設立当初から「運送」と「倉庫」を両輪にした総合物流サー
ビスの提供を視野に入れて事業を開始。会社設立から 35 年目を迎えようとしている現在では、90 台ほどの車両を保有するほか、市内に複数
の物流倉庫を保有し、貨物の入庫から梱包作業、保管、そして輸送までをトータルに提供する運送事業者として成長を遂げた。
　同社では将来へのさらなる飛躍を見据えて、次世代を担う人材の獲得・育成に力を注いでいる。

　センコー物流倉庫は、昭和 62 年８月に現社長の高橋佳夫氏によっ
て設立された運送会社である。同社は設立当時、本社を山武郡光町（現・
山武郡横芝光町）に構えていた。社名として使われている「センコー」は、
設立当初の本社所在地である、千葉県の「千」（セン）と光町の「光」（コー）
から取られている。
　会社設立当初は２トン車７台でスタートしたが、バブル景気に乗っ
て増車を進め、設立から５年後には 40 台規模の運送会社に成長した。
しかし、その後高橋社長はそれまでの拡大路線から一転して、増車を
ストップした。高橋社長には、「むやみに車両や従業員を増やしたこと
で当社の輸送品質が落ちてしまったら、当社と取引いただいているお
客様が離れていってしまう」という思いがあった。
　同社の社名には、「物流倉庫」という語句が使われている。これは、「単
にトラック輸送を行うだけではなく、自社で梱包施設や倉庫を保有し、
お客様にトータルな物流サービスを提供していきたい」という、設立
当初からの高橋社長の思いが込められている。
　その後、顧客からの倉庫に対するニーズが増えてきていたこともあ
り、同社では平成２年に八日市場市（現・匝瑳市）に八日市場配送セ
ンター（現・横須賀物流センター）を開設したのを皮切りに、16 年に
は本社敷地内に本社物流センターを、そして今年 10 月にはみどり平
物流センター（匝瑳市）を開設した。なお、同社の本社機能は、12 年
に光町から八日市場市内の他の場所に移転した後、16 年に現在地に再
度移転している。
　さて、同社の安全対策で出色なのは、千葉県警の協力により、５年
ほど前から警察 OB の方を採用し、同社のドライバーに対して安全指
導を行っていることである。事故が発生した原因や同じような事故を
防ぐための対策など細かく分析した上で、事故発生時のドライブレコー
ダーの映像を使いながら、当該事故惹起者に対して事故防止に向けた
指導を行うようにしている。

■ 10 月に新配送センターがオープン
　　ホームページを刷新し遠隔地からの採用を強化

　併せて、同社では毎月第３土曜に安全衛生会
議と管理者会議を開催し、事故防止への意識を
高めている。
　「警察 OB の方による事故分析は非常に的確
で、説得力の高い内容になっています。社内の
管理者による教育では、時として馴れ合いにな
りがちです。しかし、『交通安全のプロ』であ
る警察 OB の方のお話には、ドライバーも真剣
に耳を傾けてくれます。警察 OB の方に安全指
導をしていただくようになってから、事故の発
生件数も大きく減少しました」（高橋社長）
　一方、同社ではドライバーの健康管理にも力
を注いでいる。今年からは、希望者を対象に
脳ドック健診を受けさせるようにした。今年は 17 人のドライバーが
脳ドック健診を受診したが、そのうちの１人の脳に腫瘍が見つかった。
そのドライバーはその後手術を受け、現在仕事への復帰に向けて頑張っ
ているという。
　また、同社では従業員に対する福利厚生強化にも積極的に取り組ん
でいる。まず、同社では社労士と顧問契約を結び、給与改定や待遇面
の見直しなどの検討を進めている。２年ほど前には、山武市の蓮沼海
浜公園の近くに社員寮を整備。遠方に住む求職者にとって就職しやす
い職場環境の実現を目指し、今後も社員寮の整備を進めていきたいと
している。
　さらに、同社では今年 10 月にホームページのリニューアルを行っ
た。新しいホームページではスマートフォンからの閲覧にも対応させ
ており、採用ツールとしての機能を強化したという。
　「当社では社員紹介制度（転職希望者を紹介した従業員に、手当を支
給）を導入するなど、ドライバー不足解消に取り組んできました。し
かしながら、当社が拠点を構える海匝エリアは人口が減少傾向にあり、
当社でも求人募集に苦労してきました。当社では軽貨物車や１トンルー

白地にグリーンのラインが鮮烈な印象を与える同社のトラックの前に立つ高橋社長
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トバン車も保有し、大型免許などを持っていない方でも経験を積んで
いただけるような体制にしています。また、いずれ大型車に乗りたい
という方に活用していただける免許取得補助制度も完備しています。
さらに、当社では女性ドライバーの採用も徐々に進めています。現在
当社には７人の女性ドライバーが在籍しており、大型車や４トン車に
乗務しています。当社では業務に応じて、女性ドライバーにもフォー
クリフト免許を取得してもらっています。フォークリフト免許の取得
を促し、手積み手卸しのような力仕事を少なくすることで、女性たち
にとって働きやすい職場環境への改善を続けてきました。今後は、今
回刷新したホームページを活用し、遠隔地に居住する高校新卒生など
に対する求人募集も積極的に行っていきたいと考えています。また、
ドライバーの若返りを図るため、35 歳未満の紹介者が入社した場合に
手当を上乗せするなど、社員紹介制度の充実化も検討しているところ
です」（同）
　今回リニューアルしたホームページには、荷主等に対して「同社の
物流サービスのさらなる充実」をアピールする役割も持たせていると
いう。
　物流業界はいま、トラックドライバーに対する時間外労働時間の上
限が年間 960 時間となる「2024 年問題」に直面している。運送会
社にとっては、ドライバーの拘束時間を削減していく一方で、ドライ
バーの労働環境改善への投資を行うための適切な利益を確保していけ
なければ、事業を継続させていくことはできない。
　今回のリニューアルでは、先に紹介したみどり平配送センターをは
じめとした同社の物流施設の紹介とともに、倉庫業における同社の強
みを前面に押し出し、新たな顧客の獲得に繋げようとしている。
　同社では運送業と倉庫業を両輪に社業を展開し、来年には設立 35
年を迎える。２トン車７台で事業を開始した同社だが、現在では従業
員数 100 人を超える規模にまで成長を遂げた。
　高橋社長に会社の成長に向けた組織づくりについて伺うと、これま
で従業員数の増加に対応してリーダーとなる管理者を適切に配置し、

管理者をしっかりと育成し、組織全体を強くしていくように心がけて
きたという。
　特に創業社長の場合、強いリーダーシップを発揮してスピード感あ
る経営判断を行うことで、自社の力強い成長の実現に繋げることがで
きるというメリットがある。一方で、なかには会社の業務を創業社長
自身がすべて取り仕切ってしまい、ワンマン社長として社内に君臨し
てしまうことで、次世代の人材が育たずに、結果として会社の成長が
止まってしまうような事例も少なくない。自分が立ち上げた会社を将
来にわたって成長させていくためには、社内から有能な従業員を発掘
し、未来への会社成長の原動力として活かしていかなければならない
のである。
　同社には現在、４人の管理者が在籍している。彼らはもともとドラ
イバーとして同社に入社し、同社の将来を支える人材として管理者に
登用したという。
　同社の今後に向けての課題として、高橋社長は管理者育成を挙げて
いる。
　「当社の管理者は全員ドライバー出身であるため、現場目線でいろい
ろな物事に対処することに長けています。一方で、経営者や管理者と
して必要不可欠なマネジメント能力をいかに鍛えていくかが、当社に
とって大きな課題となっています。当社では、管理職を対象にした社
内研修用 DVD を活用し、管理者としてのあり方について指導するよ
うにしています。管理者教育を継続し、当社の次世代を担う管理者の
レベルアップに繋げていきたいと考えています」（同）
　39 歳で同社を立ち上げた高橋社長は、現在 73 歳となった。将来的
には、現在運送業界とは別の業界で働いている高橋社長のご子息が同
社を率いていくことになるという。
　高橋社長は、将来の新社長を支えていくであろう管理者たちの育成
を通じて、同社のさらなる飛躍に貢献していこうとしている。

　高橋社長の趣味は、旅行である。

　コロナ禍前には、毎年２回ほど国内各地の温泉地を巡ってい

たほか、中国や韓国、タイなど海外旅行にも出かけていたとい

う。

　昨年からのコロナ禍以降は、休日になると家族と一緒に買い

物に出かけたり、また自宅で徳川家康や豊臣秀吉などを題材に

した歴史小説を読んだりと、仕事のオン・オフの切り替えを大

切にするよう心がけている。

企業プロフィール
センコー物流倉庫株式会社
代表取締役社長　高橋　佳夫
本社　千葉県匝瑳市八日市場イ 878-1
従業員　102 人（ドライバー 75 人）
台数　89 台

■楽しみな「家族との旅行や買い物」　
　　　　　　仕事のオン・オフの切り替えを強く意識

　今年 10 月に新設したみどり平物流
センター。２棟の倉庫で構成されてい
る

　同社では、次世代を担う管理者
の育成に力を入れている

　女性ドライバーにフォークリフ
ト免許を取得させるなど、女性活
躍に繋がる施策にも取り組む

　ライトに照らされた美しい紅葉の
中で、家族と一緒に記念撮影
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